

# EL DIARIO DE ZARAGOZA

PROTECCIONISTA  
DE LA PRODUCCION NACIONAL

PERIÓDICO POLÍTICO LIBERAL-CONSERVADOR DE NOTICIAS Y AVISOS

DEFENSOR  
DE LAS CLASES CONSERVADORAS DEL PAÍS

Redacción y Administración, Coso 61.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

ZARAGOZA.— 3 meses 4 ptas. Un número suelto 5 céntimos.  
" 6 " 7.50 " " atrasados 25 "

LA CORRESPONDENCIA SE DIRIGIRÁ AL  
PROPIETARIO Y DIRECTOR

D. CARLOS VARA DE AZNAREZ.

PROVINCIALES... 3 meses 5.50 ptas. ESTADOS COM-  
UNIDAD DE CUBA... 3 " 7 " prendidos en la  
FILIPINAS... 3 " 9 " Union postal. 3 meses 12 ptas.

## Diputación provincial

A las cuatro y media dió principio la sesión pública de ayer presidida por el señor Olleta y con asistencia de 17 diputados.

Aprobada el acta de la anterior y reproducidas las excusas de asistencia por motivos de salud de los señores Castan y Blasco, pidió la palabra el señor Almerje y formuló varios cargos contra la sección de Beneficencia referentes á los sacos de harina que despues de ser vaciados en el hospital provincial desaparecen.

El señor Bielsa confirmó los hechos sentados por el señor Almerje, diciendo algo que realmente sería su discreción muy discutible.

El señor Grasa, que es aludido en este incidente, indicó su ignorancia sobre este punto, manifestación que contrarrestó el señor Bielsa, declarando que el señor Grasa fué advertido oportunamente de la irregularidad por el vicepresidente de la Comisión provincial.

Los señores Zabala y Navarro se lamentaron uno despues de otro de que estas denuncias se traigan á pública discusión en vez de ser objeto de advertencias confidenciales entre individuos de una misma corporación.

El señor Sancho y Gil intentó reasumir el incidente calificándole de importante desde el momento en que hubo de producir debate solemne y pidió se entablara el oportuno expediente de cuyo cometido quedó encargada por acuerdo unánime la misma sección de Beneficencia.

Seguidamente los señores Isabal y Bielsa dirigieron dos ruegos referentes el primero á que la Diputación manifieste su sentimiento por el fallecimiento del señor Lopez Ayala que era hijo adoptivo de Zaragoza, y el segundo para que se remita al señor Gil Berges un telegrama de felicitación por la reciente defensa de nuestros fueros hecha en las Cortes.

Se entra en la orden del día y se procedió á la lectura de una Memoria de varios trabajos realizados por la comisión provincial, que fué aprobada con un ligero aditamento iniciado por el señor Castillón y referente á la inserción de la misma en el *Boletín Oficial*, en vez de su publicación por separado.

Se dió cuenta inmediatamente de una proposición de varios diputados, relativa á la adquisición del sulfato de cobre necesario para combatir el *millero* en nuestra comarca vinícola.

Extraoficialmente corría el rumor de que este sería el punto más debatido de la sesión, porque parece ser que el informe del citado expediente y los trabajos que en él se reflejan no estaban del todo despejados.

En efecto, abierta discusión sobre el dictamen de la sección de Fomento, pidió la palabra el señor García Gil, que encareció la importancia del asunto, que no podía votarse sin previas aclaraciones, pues creía de su deber manifestar á la Diputación que existiendo el ofrecimiento del gobierno para suministrar á las provincias el sulfato de cobre necesario, aquella Corporación no debía aceptar el dictamen, que suponía gastos y dispendios inútiles.

Hay que hacer constar que en el dictamen de la sección de Fomento se amplía el crédito hasta 7.000 pesetas para confirmar un contrato de sulfato de cobre llevado á cabo en la casa «Salcedo» de Bayona.

El señor Oña hizo la historia del expediente, diciendo que el ofrecimiento de la Dirección de Agricultura es posterior al acuerdo aprobado por la Diputación facultando á la sección para adquirir el mencionado artículo.

El señor Oña despues de largos debates entre los mencionados diputados, indicó

que no es posible volver sobre el acuerdo porque la sección de Fomento confada en la aprobación de la Diputación ha consumado ya el contrato con la casa Salcedo de Bayona.

En vista de esta nueva declaración, los señores García Gil y Aramendia, que habían intervenido con el mismo criterio en la discusión, retiraron sus palabras.

Interrumpió el debate el señor Almerje, como siempre para dudas y desconfianzas, y preguntó si es cierto que la sección ha indagado dónde puede obtenerse el sulfato de cobre con mayor economía, pues prescindiendo de su calidad, entendía sin duda el señor Almerje que lo que conviene á la Diputación es el menor desembolso.

Sdtisfecha la pregunta, intervino en la discusión el señor Cantin, que hizo una atinada observación respecto al artículo 22 ó 23 del reglamento que declara que los acuerdos de las secciones no pueden ser sino consultivos y que habiéndose llevado á cabo por la sección de Fomento, el que es origen del debate, pidió que se deslinden y aclaren de una vez las facultades y atribuciones de las secciones en sus relaciones de competencia con la Diputación.

Contestó el señor Bielsa estendiéndose en consideraciones que no lograron desvirtuar la oportuna observación del diputado conservador.

Y despues de laborioso debate en el que terciaron la mayor parte de los diputados patentizando todos ellos sin distinción de clases las deficiencias del Gobierno que á pesar de sus ofertas no se ha ocupado á esta fecha del asunto, urgente como es que los vinicultores puedan disponer del remedio en los primeros dias del mes actual, en la disyuntiva de asegurar la salvación de nuestros viñedos ó ver defraudada toda esperanza por la pésima calidad del sulfato de cobre y abandono de la dirección de Agricultura, se acordó por fin la aprobación del dictamen.

Igualmente fueron aprobados sin discusión los expedientes relativos á los asuntos siguientes.

Adquisición de un ejemplar de la novela «D. Clarises de las flores» con destino á la biblioteca provincial.

Cuenta de los tomos de la Biblioteca con la sociedad de Bibliófilos andaluces.

Proposición de varios diputados referente al estudio de enlace de varias carreteras.

Expropiación de una corraliza de propiedad particular.

Relaciones de gastos de conservación y reparación de varias carreteras.

Recepción provisional de otras obras de carreteras y gastos ocurridos á la comisión receptora.

Relaciones de indemnizaciones y gastos de movimiento de personal de construcciones civiles durante el mes de Febrero.

Se dió por fin cuenta de una comunicación de la Cámara de Comercio interesando se edite gratis en la imprenta del Hospicio la memoria anual de aquel centro, que informada de antemano desfavorablemente fué denegada por unanimidad.

Y se levantó la sesión á las seis y media.

## Apreciaciones

acerca del crimen de la calle Fuencarral

Como todo lo que se relaciona con este crimen tiene interés de actualidad, publicamos las siguientes impresiones entresacadas de una carta escrita por testigo presencial de los sucesos.

Lunes 2 de Marzo

La vista de la ruidosa causa de la calle de Fuencarral preocupa de tal manera la atención pública, que ante tan cuestionado asunto palidecen todos los demás incluso las genera-

les y muy accidentadas cuestiones de la política.

Por las noticias de ayer relativas á la sesión sexta del juicio oral se habrá usted podido hacer cargo de los grados de exaltación á que llegó la vista. Varela hasta ahora venia observando una actitud digna, ó relativamente digna, dada la manera de ser del individuo que tiene en todo é un sello de repugnancia para cuantos por primera vez lo miran y que no logran suavizar ni la ropa de caballero ni la compostura de las acciones.

En la sesión del lunes Varela se reveló en toda la plenitud de su perversa educación. Si contra él resultara alguna culpabilidad sobre la que atribuye la acción popular, es indudable que el procesado había perdido ayer su cabeza.

No será el asesino material de su madre, decían las gentes; pero no puede negar que es de la madera de la que se forman los parricidas.

El público censura y con razón, la lenidad con que la Sala se ha conducido con Varela, á la que ofendió de modo tan grosero y tan indigno.

El público censura también la conducta del señor Rojo Arias que excitaba con sus palabras de protesta al testigo declarante las iras del reo á que defiende.

Y ya que tantas veces se pronunció ayer en Estrados las palabras de loco y de borracho, aplicadas al Ramos Querencia, bueno hubiera sido que la Sala se hubiera enterado de si los arrebatos del Varela procedían realmente de un sentimiento de indignación ó de excitación nerviosa producida por el alcohol; pues precisamente ayer, al ser trasladado Varela desde el cuarto de detenidos, en las Salesas, á la sala del juicio, advirtieron muchos que el procesado tenia la cara más abotargada y los ojos más encarnados que otros dias, y alguien que se encontraba cerca de mí dijo: ¡Cómo huele á vino!

Ya en la sesión tercera de este juicio el Varela increpó de modo inconveniente á los periodistas, con motivo de alguna frase que pronunció alguno de critica para el señor Rojo Arias, en estos ó parecidos términos:

«Cuando yo esté libre ya he de reventar á más de uno de esos granujas que se llaman periodistas.»

Pero dejando á un lado á este desdichado, he de decir que el público no dá á la declaración del Querencia una credulidad absoluta; hay en ella mucho que desde luego se advierte que es obra de la ofuscación ó de la fantasía; pero muchos extremos de la misma revelan de modo triste la perniciosa administración de la Carcel Modelo; los abusos, y hasta los delitos que resultan de las funciones de un mal gobierno, cuando era jefe de estas prisiones el señor Millán Astray.

Varela podrá no haber salido de la carcel; pero no está demostrada la imposibilidad de que lo hiciera, ni la moralidad de los empleados para que la duda no adquiriera la robustez que desgraciadamente ha alcanzado.

Juicio oral es este que, en mi opinión, está llamado á grandes sorpresas, pues Higinia no es mujer en quien dominen sentimientos de piedad, de nobleza, de generosidad de ánimo, para ir al patibulo á purgar un crimen sin delatar á los que, más ó menos directamente, hayan coadyuvado á la comisión del delito.

Cuanto Higinia se convenza de lo inútil y de lo pueril de la fábula sobre que va á descansar su defensa, hablará, y sino habla entonces, lo hará cuando adquiriera la seguridad ó el temor de que no es fácil sustraerse á las convicciones é inquisitoria ilustrada de la justicia.

## Carta de Madrid

(De nuestro corresponsal)

3 Abril 89.

O el uno es más valiente ó el otro es menos loco.—No hay crisis.—Lo que se oye.—No sabe lo que hacer.—Una causa que hará ruido.—Asesinatos.—De madrugada.—Noticia.—Combinaciones.—De puño y letra del presidente.

O el señor Sagasta, dicen las gentes es más valiente que el señor conde de Xiquena ó el señor conde de Xiquena no es tan leon como la gente lo pinta, en el mero hecho de haberse resignado al aplazamiento de la crisis, á las primeras indicaciones del presidente del Consejo de ministros, cuando público era de todo el mundo y por todos sabido que el señor conde de Xiquena, por motivos también de todo el mundo conocidos, estaba decidido á dar la batalla, con sacrificio desde luego aceptado de su persona, pues fuera el que fuese el resultado de la crisis ministerial había esta de girar forzosamente bajo la base de no seguir siendo ministro el susceptible conde.

Pero á pesar de estos firmísimos propósitos, no hay crisis, y el señor conde de Xiquena sigue al frente del ministerio de Fomento, en el que no ve más que peligros y causas de pérdida del honrado sosiego y de la acrisolada fama.

Efecto de su celo, la susceptibilidad le guía y la cabilosidad dirige su razón, hasta el punto de dudar de la lealtad de personas de tanto mérito y escrupulosidad como el señor conde de San Bernardo, director de Obras públicas; y el señor Santamaría de Paredes, director de Instrucción pública.

A juzgar por lo que se oye en la casa, el señor conde de Xiquena se transfigura de modo extraordinario en lo que entra en su despacho de Fomento. Deja de ser el caballero afabilísimo, prototipo de la amabilidad y cortesía que todos conocemos y se convierte en ministro suspicaz, severo, autoritario é intratable.

No hay expediente en donde no vea un chanchullo, ni empleado del que no recela.

Prefiere, dicen, los funcionarios que le rodean, la lectura de los periódicos que denuncien inmoralidades administrativas, al informe de resolución de cualquier expediente. Se entera con prevención de todo lo que sus subordinados le proponen y no se atreve á resolver por sí, temiendo incurrir en error.

En los Consejos de ministros es también donde tengo entendido que se manifiesta más á lo vivo la aprensión de ánimo que domina al conde, y basta que escuche la menor contradicción para que se exaspere hasta la exaltación.

A la salida del último Consejo de ministros le oí decir, dirigiéndose á un periodista, y en ocasión de estar junto á él tres ministros: Yo no diré á ustedes nada del Consejo, para no dar motivo á que se diga que yo revelo secretos de Estado; porque la verdad es que muchas cosas que no debían tener publicidad, las saben ustedes por la indiscreción ó ligereza de algún ministro, y ese ministro no lo quiero ser yo.

Hoy, el señor conde de Xiquena se muestra tan disgustado por seguir al frente del ministerio como el día antes de regresar la Corte á Madrid; pues el señor conde de Xiquena ha sido el ministro que en el teatro Real dijo á varios periodistas que iba á plantear la crisis porque comprendía que el Gabinete no disponía de fuerza moral para acometer las economías ni para sanear la administración, patrimonio exclusivo hoy de barraganos y caciques.

No es cierto que el señor Marques de la Habana haya conferenciado con el señor Sagasta á propósito de las opiniones personales de su hijo político, en punto á los asuntos de gobierno y si lo hubiera hecho habría sido para rogar al señor Sagasta que favoreciese la salida del Gabinete del conde de Xiquena como este deseaba, pues el desempeño de la cartera es para dicho señor ministro una carga demasiado pesada perfectamente incompatible con su tranquilidad y su salud.

—El gobierno no sabe qué hacer respecto á elecciones municipales, en vista de las graves denuncias que se han hecho referentes á falsificación de listas electorales.

No sabe si aplazar el día fijado por la ley para la elección, pidiendo al efecto la conveniente sanción legislativa; ó hacer dichas elecciones por el padrón electoral de diputados provinciales, lo que también necesitaría el acuerdo de las Cortes. Porque la depuración de las listas del censo actual sería obra demasiado larga, teniendo en cuenta que las elecciones municipales son en Mayo.

—Va á celebrarse muy pronto en la ciudad de Tortosa el juicio oral y público del crimen de Gándesa que seguramente llamará la atención de toda España.

Se trata de la comisión de varios homicidios, con circunstancias verdaderamente exhorbitantes cometidas por una persona que ha figurado mucho en Tarragona, presidente que ha sido de la Diputación provincial y cacique muy influyente del partido fusionista en dicha provincia.

Es presunto reo del asesinato por envenenamiento de un tío de la mujer, del asesinato de su mujer, y por último del envenenamiento de su hija, joven de 15 años.

Al poco tiempo de este infame parricidio, se casó en Valencia con la criada que tenía al servicio y con la que ya estaba en relaciones en vida de su mujer.

Se bendijo esta boda, desconociendo, es claro, los antecedentes de los cónyugos, y fué padrino de ella un conocido hombre público que hoy desempeña un Cba un alto puesto administrativo y de la confianza del general Salamanca.

El presunto autor de los delitos á que hago referencia, se embarcó hace dos años próximamente para Buenos Aires, en el puerto de Burdeos, y no quiso seguirle la criada, ó sea su mujer segunda, que se encuentra presa en la carcel de Tortosa.

—Se ha hablado anoche menos que otras veces de política en los círculos. Esta noche se cree que se reunirán los ministros en Consejo para seguir discutiendo los presupuestos. El conde de Xiquena continúa incomodado, por lo que temen sus amigos de salida á su mal humor en el momento de discutir definitivamente su presupuesto con el señor don Venancio González.

Y ya que cito el nombre de este señor mi-

nistro, voy á referir un notición que he oido anoche en casa de un ministerial muy caracterizado, cuyo nombre suena siempre que se habla de la formación de un nuevo ministerio, notición que desde luego tengo por absurdo.

La persona á que me refiero se precia de adivinar casi siempre el pensamiento político de Sagasta, cosa en mi opinión bastante difícil, pues muchas veces parece que piensa en algo el presidente del Consejo de ministros y no piensa en nada, y sospecha que trama en estos momentos algo que ha de sorprender y hasta pasmar á todos.

Cree la persona en cuestión que el señor Sagasta hará la crisis en esta primera quincena de Abril bajo la base de D. Venancio Gonzalez, Presidencia con Hacienda y Jovellar ministro de la Guerra; Gañazo, Gracia y Justicia, ó Maura, Vega Armijo seguiría en Estado; San Miguel entraría en Ultramar ó en Fomento, y Sagasta se iría á su casita á inspirar y proteger desde allí al nuevo ministerio.

Si esto se realizara, ocurríese preguntarle que cara pondría el señor Martos. Entonces si que iban á formar conjuras el bueno de don Cristino y Cassola.

Para concluir diré á ustedes en secreto que la combinación ministerial de que he hecho mención no procede como decía antes de acto alguno de adivinación del personaje con quien he hablado sino de un papelito que este señor recogió del suelo en casa del señor Sagasta y que debe haberse caído á este por cuanto la combinación está escrita de puño y letra del Presidente del Consejo de Ministros

B.

## Los periódicos de Huesca y el Canfranc

Los periódicos de Huesca, excepto *El Diario*, muéstranse muy pesimistas sobre el ferrocarril de Canfranc.

Según aquellos colegas, el tan ansiado ferrocarril ha entrado en una nueva fase no muy satisfactoria por cierto, para las aspiraciones y deseos del Alto Aragón.

Con los temores de aquellos periódicos coinciden también las opiniones de *El Pirineo Aragonés* de Jaca, quien asegura que la Compañía del Norte se propone emprender pronto los trabajos materiales en toda la extensión de la finca hasta Jaca, «que es por hoy el término de la construcción.»

Haciéndose cargo de esta declaración nuestro estimado colega *El Norte de Aragón*, dice:

«Por lo tanto los deseos de nuestra comarca van á verse una vez más defraudados, y ahora nos explicamos la lentitud con que los trabajos se llevan, y queda una vez confirmado el recelo con que hemos mirado la cuestión en vista de la marcha que se sigue.

La concesión se hizo con una crecida subvención por cada kilómetro, á fin de que la línea se construyese hasta la frontera, y no hasta Jaca solamente; por tanto, creemos que todo lo que no sea hacer llegar la locomotora hasta Canfranc, es falsear el decreto en virtud del cual se concedió la línea y se lastiman los intereses del país que para nosotros están muy por encima de los particulares y de partido.

Ahora verá *El Diario*, que ha motejado á los periódicos locales con insidiosas retenciones, si tenemos ó no razón para ser pesimistas.

Sin la construcción del ferrocarril hasta Canfranc no podrá obligarse al Gobierno francés á perforar el Pirineo; ¿es esto lo que se busca, procurando de este modo favorecer la construcción de otras líneas?

Tiene la palabra la empresa constructora y *El Diario*, su órgano en Huesca.»

## De la prensa

Comentan los periódicos una carta de Madrid publicada en el periódico *La Independencia belga* en la que se afirma que la opinión unánime en el mundo político es que la Reina Regente mantendrá en el poder al señor Sagasta y al partido liberal hasta que termine el mandato de Cortes elegidas en 1886, y entonces Su Majestad confiará al señor Cánovas y al partido conservador la doble misión de consultar al país y de aplicar las leyes y las reformas votadas durante cinco años por el partido liberal dinástico.

En esto no nos cabe más duda sino la de que si el partido fusionista podrá soportar todavía el tiempo que le falta.

Y nosotros, á pesar de que ya se halla en el cuarto año de vida, creemos no ha de llegar al quinto si sigue por el camino que va.

Y á propósito de esto no deja de llamar la atención lo que escribe *El Diario Es-*

*pañol*, parodiando las frases del periódico belga:

«La opinión unánime, dice, en el mundo político, es; que la Reina Regente de España prescinde de los conservadores para todas las combinaciones políticas, para no correr el riesgo de peligrosas coaliciones...»

Por lo visto, los reformistas se entretienen ahora haciendo el coco, y amenazando con catástrofes tremebundas.

Adios, elefantes.

## En las Cortes de ayer

Como podrán ver nuestros lectores en la sección telegráfica, el Congreso en su sesión de ayer desestimó una enmienda que presentaron los diputados aragoneses por iniciativa del señor Castellano y defendió el Sr. Castell, pidiendo fueran condonadas las contribuciones á los pueblos del Bajo Aragón.

Dicha negativa acordada después de una concesión hecha á Almería que solicitaba idéntica gracia ha venido á matar nuestras esperanzas; á echar por tierra las ilusiones concebidas, y agravar más y más la precaria situación en que se encuentra esa parte de la comarca aragonesa.

Sabido es que el aceite era la única riqueza del país, y que una fuerte helada vino á destruir los olivos que no producirán fruto en una porción de años. Familias enteras han tenido que abandonar aquella región y personas que antes gozaban de las delicias de la opulencia, vense hoy reducidos á una medianía.

Lo que no produce no debe, no puede tributar: es inútil pedir al pobre que dé lo que no tiene, y en ese sentido se acudió á las Cortes; pero la mayoría fusionista, el gobierno ha permanecido sordo á las súplicas. No ha querido oír las quejas de los jornaleros sin trabajo, ni los lamentos del bracero sin medios con que vivir, y del propietario sin caudal; no ha querido asomarse siquiera á contemplar el cuadro horrible que presentan las amplias fajas de tierra llenas de secos troncos que, floridos y lozanos, antes eran la esperanza y el regocijo de los agricultores; ciego ante la realidad, y cerrando los oídos al clamoreo general, ha fallado desfavorablemente una petición que era de vida ó de muerte á la región bajoaragonesa.

No es que nos duela la concesión hecha á Almería; por lo mismo que conocemos la desgracia tan de cerca, sabemos cuan saludable efecto produce el socorro, pero bueno es hacer constar que á pesar de ser tan desesperada nuestra situación como pueda serlo la de la provincia andaluza, pedíamos algo menos que ella.

Los pueblos de la región bajo-aragonesa están de luto, que será largo: el gobierno fusionista les ha dado un golpe de muerte que de fijo producirá fatales y desastrosas consecuencias.

¡Pobre Aragón!

## Crónica del día

Hemos oido que el ingeniero señor Checa va á informar favorablemente el proyecto de tranvía á xapor desde la puerta de Santa Engracia á la Casa Blanca.

Según se dice, no se ha presentado ninguna proposición que mejore la hecha por el señor Bernet.

En breve terminará el juez del distrito de San Pablo el sumario instruido con motivo de los sucesos acaecidos en el penal de San José, y de los que resultó herido el director D. Adolfo Soler y tres cabos de vara.

Los autores del motin continúan comunicados con los demás presos.

Es probable que el próximo domingo continúe en el penal de San José el Ilmo. Sr. Obispo auxiliar de la diócesis las conferencias, interrumpidas con motivo de su viaje.

El día 12 del actual, á las once de su mañana, tendrá lugar en las Casas Consistoriales, y por el procedimiento de pujas á la llana, la subasta de pelo procedente de los cerdos sacrificados en el Matadero.

El tipo en alza es de 2 pesetas 75 céntimos cada 10 kilos. En la Secretaría municipal está expuesto al público el pliego de condiciones.

La Derecha sigue dando preferencia á las próximas elecciones municipales.

Se halla muy entusiasmado con el triunfo que dice les espera á sus correligionarios.

En cambio, al decir del colega, en el gobierno civil se suda tinta para armonizar criterios, aunar voluntades y hermanar pareceres.

Por lo visto, es un partido tan *idem* el fusionista, que ni atendiendo á ninguna clase de consideraciones consigue someter á ciertos elementos á la obediencia.

A las nueve y media de la pasada noche ha tenido conocimiento el Juzgado, de que en el monte llamado del Castellar se había encontrado el cadaver de un pastor que había ido al mencionado sitio en busca de leña.

En la madrugada de hoy habrá salido el juez á cumplir su misión.

Se cree que la muerte ha sido repentinas.

Durante el pasado mes ha prestado la guardia municipal 532 servicios. Entre ellos hay 87 conducciones al Depósito municipal por mendigar la caridad pública.

En el Paseo del Ebro, y en las casas que ocupan la parte posterior del palacio arzobispal, habita un sujeto que acostumbra á tocar el acordeón debajo de una de las rejas de la calle de la Independencia.

El último lunes quiso ese individuo echar una cana al aire y bebió á gusto y con exceso. Tras de la agitación viene la calma y nuestro hombre se fué á su casa y se acostó. Pero pasa un día, pasan dos y el sujeto no despertaba.

Los vecinos le creyeron muerto, y anoche á las ocho fué el juzgado del Pilar á levantar el cadaver, encontrándose con el interesado que despertaba después de una siesta de 61 horas.

El protagonista del suceso ha dado quince y falta á los siete durmientes.

Ayer tarde fueron detenidas dos mujeres que días atrás y previa la fractura de una puerta, penetraron en una torro robando varias herramientas de labor.

La sección de cuentas municipales de la Diputación, trabaja activamente.

Con regularidad son remitidas al gobernador las cuentas que se van fallando poco á poco y con algún reintegro.

Contrasta esta actividad con el acuerdo de la Diputación, de suprimir pensiones á los empleados que tengan más de 60 años y lleven 25 de servicio.

Los proyectos de nuevos tranvías en Zaragoza, aumentan de día en día.

D. José María Joassin presentó uno que partiendo de la plaza del Pilar fuera á terminar en la puerta de Santa Engracia, y en oposición á éste el señor Torres Cervelló ha propuesto la instalación de otro que una la mencionada plaza y la calle de D. Alfonso I, empalmado con la línea de circunvalación.

Este nuevo trazado pasará á informe del señor alcalde y del ingeniero de la provincia.

Se ha ordenado que el juez de instrucción del partido de Calatayud proceda á la exacción de responsabilidad correspondiente á 45 vecinos del pueblo de Jaque por roturar en un monte de dicho pueblo.

D. Basilio Fierro ha solicitado sea declarada colonia agrícola una finca denominada Lafssi, que pose en el término de Velilla de Ebro.

El sindicato de riegos de Tauste ha remitido al gobernador civil el presupuesto del año actual y las cuentas del pasado.

Mañana á las ocho de la noche tendrá lugar en el Casino Mercantil una velada musical, á la que podrán concurrir señoras.

Para tomar parte en el concierto ha sido invitada la aplaudida tiple señorita Soler Difrancó, que se cree aceptará el ofrecimiento.

La velada ha de resultar, de fijo, muy lucida.

En el gobierno civil se han recibido treinta resguardos de otros tantos contratistas á los que les han sido adjudicadas las subastas de acepios de cárreteras en esta provincia.

Es cierto que despues de sonar la una de la madrugada, algunos serenos y vigilantes se hacen fuertes en los soporales y allí esperan la hora de irse á casa?

Como nos hacen la pregunta, la transmitimos.

Por falta de número no pudo

ayer celebrar sesión extraordinaria Ayuntamiento.

Casi, casi era de suponer.

Varias veces nos hemos presentado por la causa de la tardanza en resolver el expediente de creación de escuela de Artes y Oficios.

El asunto es de vital interés y no damos que la corporación municipal, pronta respuesta para que sea un tanto que tantos beneficios reportaría.

Sabemos que una vez ultimado el tamen la sección de Fomento piensa sobre él un amplio debate.

El cura de Son del Puerto (ruel) ha sido robado y asesinado.

Ignoramos más detalles, y lo pasa en las esferas oficiales.

Ayer tarde celebró sesión la sección de Fomento de la Diputación vvincial.

Los asuntos despachados carecieron interés.

El último sábado fué hallada pulsera de plata oxidada, en la tienda denominada Pasaje Mercantil.

La persona que se presente á recoger deberá dar las señas correspondientes.

Ya se ha hecho algo de luz en conferencia celebrada ayer por los señores Gobernador civil y Alcalde.

El asunto fué las elecciones municipales.

De como lo trataron queda en el silencio más absoluto.

La Alianza Aragonesa se propuso duda poner en evidencia á su partido.

Ayer escribe:

«Nos lamentamos, como se lamentan muchos de nuestros amigos, de la incisión en que yacía el partido al cual honramos en pertenecer, y si no fué por las circunstancias en que nos encontramos, crea *EL DIARIO* que no nos contentaríamos con esta contestación.

Ya sabe que no nos mordemos la lengua.»

Ignoramos las circunstancias en que hallará el colega.

Y muy excepcionales deben ser cuando tanto le obligan.

*El Diario Mercantil* publica un conato de proyecto de presuntos candidatos para concejales, y hace trasparentes alusiones á determinadas personas.

Por lo que á nuestros amigos respecta pura y absoluta fantasía lo que el legadice, pues no hay nada acordado del asunto.

Pudiera, pues, haberse ahorrado su bajo *El Diario Mercantil*.

Hoy nos comunican del Ayuntamiento los siguientes datos acerca de plazas vacantes en la sección de Higiene y condiciones necesarias para solicitarlas:

Una de segundo médico supernumerario con 750 pesetas anuales. Se requiere el título de Doctor ó Licenciado en Medicina y Cirujía, contar 35 años de edad 10 de práctica en la profesión.

Otra de jefe administrativo. Se requiere probada honradez, estar el pretendiente versado en los asuntos de contabilidad administrativa y no tener menos de 25 años de edad.

Otra de escribiente interventor. Se exige honradez y la instrucción requerida para esta plaza y contar por lo menos 25 años de edad.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes documentadas en justificación de buena conducta y aptitud, hasta la una de la tarde del día 15 del actual, en la Secretaría del Ayuntamiento.

Es un hecho innegable que la «Emulsión Scott» es la segunda Providencia de los niños.

(Pídase siempre la legítima de Scott)

Lérida 9 de Julio de 1885.

El infrascrito médico forense del juzgado de instrucción de Lérida, certifico: Que he empleado y continúo empleando la Emulsión Scott, obteniendo buenos resultados en los niños que padecen de raquitismo, escrofulismo, debiendo hacer constar, que si estómago tolera mucho mejor que las otras preparaciones de aceite de hígado de bacalao. Por lo tanto, no dudo en recomendar la Emulsión Scott, por los buenos resultados que se obtienen en las afecciones ya indicadas.

Dr. MATEO COSTA

La Limonada purgante en polvo de Armisen, es el más suave, agradable y útil de los purgantes y aun el más económico, pues con una caja que vale seis reales pueden prepararse seis purgas. Se vende en la Farmacia de Armisen, Plaza del pueblo 5, y principales farmacias.

**Suplicamos á los facultativos y á cuantos enfermos tomen el jarabe de hipofosfitos que se fijen en la transparencia y liquidez de preparado, que son garantía de su perfecta elaboración. El Jarabe de Hipofosfitos de Climent no admite comparación bajo ese concepto con ninguno de sus similares. Por eso desprecian sus resultados en el tratamiento en la tuberculosis cloroanemia y dispepsias, etcétera, etc.**

**El único Purgante que toman con gusto las personas más delicadas y difíciles es el THE CHAMBARD (té Chambard), que compuesto únicamente de hojas y de flores y de un sabor muy agradable, purga suavemente, sin molestias ni cansancio, y no obliga á guardar reposo ni á cambiar de costumbres. En todas las Farmacias: 1 fr. 25 la caja.**

**Con ningún ferruginoso se contienen los seguros y positivos resultados que con las Píldoras Restauradoras Farmiguera en la curación de las enfermedades que dependen de la pobreza de la sangre.**

## Ultima hora

Madrid 3 Abril 89

### Expres

En el Consejo de ministros que probablemente se celebrará esta noche, se decidirá si se han de aplazar las elecciones municipales para dar tiempo á la rectificación de las listas, ó si se han de hacer aquéllas según el censo formado para elecciones provinciales.

El señor Sagasta se manifestó inclinado á esta segunda solución, por lo que es fácil que prevalezca su criterio, lo cual pondría locos de alegría á los republicanos.

—Esta noche se discutirá preferentemente el presupuesto de la Guerra, teniendo intención el ministro del ramo de que se apruebe por el Consejo.

—La comisión que entiende en el estudio del proyecto de reforma de la ley electoral para Cuba y Puerto Rico, se reunió con asistencia del Sr. Becerra, viniendo los individuos que la forman á convenir una fórmula de transacción.

Las bases de concesión consistirán en satisfacer el 8 por 100 de la contribución territorial, ó el 12 de la industrial en Cuba y el 12 por 100 de la territorial ó industrial en Puerto Rico.

Convenido esto no habrá voto particular.

—Ayer se hablaba con elogio en los círculos políticos del extenso discurso del señor Gil Berges, en el día de ayer, defendiendo con gran calor la legislación aragonesa.

—Las sesiones de la vista del crimen de la calle de Fuencarral absorben por completo la atención pública, siendo el tema general de las conversaciones.

#### Abogado y comerciante

Es celebrado por algunas personas el rasgo feliz que la defensa de Vazquez Varela ha tenido de permitirle que se retrate y de que haga circular el procesado por medio de la venta sus fotografías, á fin de destruir los malos efectos de las caricaturas, pues á juicio del señor Rojo Arias, Varela es un chico muy simpático y de porte distinguido, capaz de conquistarse, solo por su fisonomía, el universal aprecio de las gentes.

Los maliciosos son los que no ven en esto más que una especulación poco edificante.

#### La crême en juicio oral

Ayer se dieron cita en la sala de la Audiencia donde se celebra el juicio oral que tanto interés viene despertando en la opinión, lo más selecto y deslumbrador de la aristocrática sociedad femenina; la crême de nuestras damas.

Hubo ayer momentos de gran confusión por la aglomeración de señoras que tomaron con encantadora porfía por asalto los pupitres de los periodistas y arrollaron en distintas ocasiones á la guardia civil. ¡Quién lo diría! La guardia civil es casi asfisiada en aquel mar de encajes y perfumes.

Hubo que sacar de entre aquel intenso grupo de elegantes á un guardia civil desmayado.

Las señoras, en estos trances, nunca se sienten fatigadas ni molestas; han ido á ver y sería un contrasentido desmayarse. Eso se queda bueno para los hijos de Marte, que les enardece el olor de la pólvora y la vista de la sangre en los campos de batalla, y no saben resistir la tiranía de las miradas de una mujer hermosa.

Otro guardia civil á quien unas señoras habían casi suprimido del lugar que ocupaba en la Sala, renegaba por lo bajo de su mala suerte.

¡Habrà hereje!  
¡Y qué de epigramas y ocurrencias felices brotaban de aquellos labios!

—¿Quién es Ballesteros, preguntaba una rubia encantadora á su linda compañera.

—«Mira, contestó esta; debe ser aquel señor que está vestido y pintado á lo Queve lo.

—«¿No es verdad Alejandra que Rojo Arias tiene cara de fotógrafo?

—«Cállate mujer, que nos vá á tirar algo el presidente.»

—«¿Se ha acabado de ahogar ya ese guardia civil que tiene á los pies?»

—«Yo no sé á qué se meterán estos desdichados en nuestras apreturas.

—Mira, mira como suda aquel periodista regordete que escribe sobre la estufa.

—¡Anda, pues si es el que hemos echado á rodar nosotras de este banco como si fuera una naranja!

Efectivamente, era yo el pobre mortal á quien aquellas dos beldades hacían blanco de sus hechiceras ironías.

Y lo peor es que yo no me atrevía ni á mirárlas, porque siempre me encontraba con la burlesca mancomunada sonrisa de las niñas.

B.

## Alcance Telegráfico Nacional y extranjero

### En la embajada alemana

**Paris 3 (8 mañana).**—Ayer se celebró la anunciada recepción que, en honor de Mr. Carnot, dió el embajador de Alemania.

A la comida solo asistieron Mr. Carnot y su señora, el presidente del Senado, el de la Cámara de Diputados y su señora, el presidente del gabinete, el ministro de Negocios extranjeros, los condes de Ormenseon, el general Brugere, los señores Charmes, Linchtesteint y el barón de Hinene.

La recepción resultó brillantísima. El embajador de Alemania estuvo muy obsequioso con el presidente de esta república y su esposa.

### Contra Boulanger

**Paris 3 (9 noche).**—Reina gran animación por los boulevares á consecuencia de circular la noticia de que los ministros han acordado pedir á la Cámara autorice el procesamiento de Boulanger.

### Nuevas prisiones

**Paris 3 (9'30 noche).**—Han sido reducidos á prisión cuatro boulangieristas, en cuyas casas se ha practicado un registro esta mañana.

Los amigos de Boulanger muéstranse muy irritados contra el gobierno.

### Mr. Tirard

**Paris 3 (10 noche).**—El presidente del Gabinete Mr. Tirard, se opone resueltamente al procesamiento de Boulanger, mostrándose partidario de una conducta de conciliación.

### La cuestión Samoa

**Berlin 3 (9 mañana).**—El Gobierno alemán se halla decidido á conservar sus posiciones en Samoa, para cuyo objeto mandará nuevos buques de guerra.

### Guillermo II.

**Berlin 3 (10 mañana).**—No es exacto que Inglaterra desee formar parte de la triple alianza.

Para el mes de Junio se halla acordada la venida á esta capital del Emperador de Alemania.

Entre los obsequios que se verificarán figura una gran revista militar.

### Boulanger

**Paris 3 (5 tarde).**—El ex-general Boulanger ha visitado esta tarde á Mr. De-roulede, para encargarle manifieste á sus amigos que cualquiera que sea el género de persecuciones que tenga que sufrir, no saldrá de París para que nadie diga que huye como los cobardes.

Al general han molestado mucho los rumores que han circulado sobre su supuesta desaparición.

### La Reina Victoria

**Londres 3 (9 noche, vía de Bilbao).**—La Reina de Inglaterra ha llegado á su palacio Wildson.

S. M. muéstrase muy satisfecha de su viaje á Biarritz y San Sebastián.

Dícese que piensa mandar valioso regalo á S. M. la Reina Regente de España para que recuerde la entrevista de las dos soberanas.

### De gravedad

**Roma 3 (10 mañana).**—El general Cor-

vetto se halla gravísimo de la herida que recibió en el desafío con un diputado.

### Una Princesa suicidada

**Viena 3 (8 mañana).**—Ayer se suicidó disparándose un tiro de revólver, la princesa Josefina Radetzky.

Es muy comentado este suicidio en la buena sociedad vienesa.

### En Marsella

**Marsella 3 (11 mañana).**—La huelga iniciada ayer ha aumentado hoy considerablemente.

Pasan de 2.000 los obreros declarados en huelga.

Los huelguistas piden aumento del jornal.

Créese que mañana volverán á sus trabajos, porque los colonos se proponen aumentar los salarios.

### El duque de Nansu

**La Haya 3 (11 mañana).**—El duque de Nansu, nombrado regente del gran ducado de Luxemburgo, ha dirigido un manifiesto al pueblo, en el que dice que toda su actividad la dedicará á procurar la mayor prosperidad del ducado.

## EL CRIMEN DE LA CALLE DE FUENCARRAL

Madrid 3, 10'45 noche.—(N.º 404)

Al juicio celebrado en el día de hoy ha asistido igual concurrencia que en los días anteriores.

El señor Ballesteros, representante de la acción popular renuncia á las pruebas relativas á la inculpabilidad de Fernando Blanco: Son careados los testigos Ramos Querencia, y «Cachaperin».—M.

Madrid 3, 10'45 noche.—(N.º 405)

En el careo resulta completo desacuerdo entre ambos testigos suscitándose un incidente que es causa de que el presidente apercha con despejar la sala.

El practicante de la cárcel afirma que el preso Bolanes falleció de una congestión pulmonar.—M.

Madrid 3, 10'15 noche.—(N.º 406)

Continúa haciendo presente que considera imposible la salida de los presos de la cárcel. Declaran asegurada los camareros del café de Madrid y todos aseguran no haber visto á Varela por dicho establecimiento durante su reclusión.—M.

Madrid 3, 10'45 noche.—(N.º 407)

El testigo Guillermo Garcia afirma haber visto á Varela en el café de Fornos en los primeros días de Abril.

Comparece el doctor Bolivar, médico que asistió á doña Luciana Borcino en la calle del Barquillo cuando su hijo le infirió las lesiones. (Expectación).—M.

Madrid 3, 10'45 noche.—(N.º 408)

Comienza afirmando que doña Luciana contó cosas graves de su hijo Vazquez Varela. Añade que le manifestó se hallaba amedrentada por las amenazas de su hijo, y que llegaban al extremo de decirle que la quemaría si no ocurría á los gastos que le ocasionaban sus vicios.—M.

Madrid 2, 10'46 noche.—(N.º 409)

El doctor Bolivar añade que doña Luciana, al manifestarle la herida para cuya cura había sido llamado, dijo se la había ocasionado con un cristal.—M.

Madrid 3, 10'45 noche.—(N.º 410)

Termina su declaración el doctor Bolivar diciendo que examinada la herida de doña Luciana le convenció por su forma de que había sido inferida directamente con navaja.

A continuación comparecen los testigos Menendez el cochero que no conoce á Varela, y Rafo que dice que le pareció haber visto á Varela por aquellos días en el café de Madrid.—M.

Madrid 3, 10'45 noche.—(N.º 411)

El testigo Torres dice haber visto á Varela en la puerta del Conservatorio. Otros testigos que comparecen á continuación, no formulan cargos concretos contra Varela.—M.

Madrid 3, 10'45 noche.—(N.º 412)

Las declaraciones prestadas por varios camareros del café del Brillante y de algunos empleados de la cárcel modelo, carecen de interés.

La de la testigo Gregoria Parejo que habita frente á la casa de doña Luciana Borcino en la calle de Fuencarral, reviste mucha importancia.—M.

Madrid 3, 10'45 noche.—(N.º 413)

La Gregoria Parejo comienza diciendo que días anteriores al del crimen vió en el balcón de la casa de doña Luciana, á su criada que estaba cosiendo una cocha de damasco.—M.

Madrid 3, 10'45 noche.—(N.º 414)

Continúa la Parejo diciendo que en el mes de Febrero del año anterior vió en el mismo balcón de referencia á un joven que vestido de negro tomaba café en compañía de doña Luciana.—M.

Madrid 3, 10'45 noche.—(N.º 415)

El presidente pregunta á la testigo: ¿Es aquel joven alguno de esos? (señalando á los procesados).

Gregoria contesta: «me parece que es ese» (señalando á Varela). Ese detalle causa gran sensación en la sala.—M.

Madrid 3, 10'45 noche.—(N.º 416)

Añade Gregoria Parejo que el día del crimen vió salir de casa á doña Luciana Borcino, y que al poco rato se asomó al balcón Higinia é hizo algunas señas á dos hombres que se hallaban en la acera de enfrente.—M.

Madrid 3, 19'45 noche.—(N.º 417)

Continúa diciendo la Parejo que aquellos hombres hacía rato que se estaban paseando por la calle de Fuencarral, frente á la casa de doña Luciana.

Que á las señas hechas por la Higinia entraron en la casa aquellos hombres. El uno llevaba sombrero á la cordobesa, cazadora de cuadros y bigote, y el otro dice que era barbilampíño.—M.

Madrid 3, 10'45 noche.—(N.º 418)

Después ha declarado también la Gregoria que vió que una mano gruesa cerraba la persiana del balcón de doña Luciana.

No reconoce la testigo á la Higinia. Esta palidece visiblemente durante la narración de la testigo, que produce gran sensación.

El presidente levanta la sesión para continuarla mañana.—M.

Madrid 3, 11'15 noche.—(N.º 445)

A las dos y media ha dado principio la sesión del Senado.

Fué leído el dictamen de la comisión informadora del proyecto de ley del señor Mellado sobre reelección de concejales.

La comisión da la misma opinión que ha dado el Congreso.

Inmediatamente comenzó la discusión del dictamen de reformas militares, haciendo uso de la palabra el general Primo de Rivera.—M.

Madrid 3, 11'15 noche.—(N.º 446)

El general Primo de Rivera apoya el voto particular contestándole el presidente de la comisión señor Jovellar.

El general Daban presecuta una proposición pidiendo que los jefes militares que se hallen excedentes ocupen los destinos civiles análogos á su categoría.—M.

Madrid 3, 1115 noche.—(N.º 447)

El general Boulanger ha huido á Bélgica. Antes de marchar el exministro de la Guerra ha dado una proclama á sus amigos, alentándoles á seguir la campaña emprendida. El hecho ha producido honda impresión.—M.

Madrid 3, 11'15 noche.—(N.º 448)

En la sesión del Congreso celebrado hoy Easido aprobado el proyecto de condonación de las contribuciones á la provincia de Almería. El señor Castell apoyó una enmienda pidiendo que la gracia se haga extensiva á los pueblos del Bajo Aragón que lo han solicitado.

La proposición fué desechada. Después continuó la discusión del Código civil.—M.

Urgente—Madrid 4, 2 madrugada.—(N.º 89)

En este momento termina el Consejo de ministros.

Los ministros se han mostrado muy reservados.

Según sus declaraciones quedó ultimado el presupuesto de la presidencia comenzando á discutirse el de Guerra.

No se puede hacer que den más noticias.—M.

## Cotizaciones

Madrid 3 (7 t.)

En la Bolsa de esta tarde se han cotizado los valores á los siguientes precios:

Acciones del Banco de España..	414'50
4 por 100 perpétuo interior..	74'85
Fin de mes..	74'95
4 por 100 exterior..	76'80
4 por 100 amortizable..	88'60
Cubas..	104'80
Acciones de la Tabacalera..	111'50

S.

Barcelona 3 (6 t.)

En esta capital se han cotizado hoy los valores públicos á estos precios:

4 por 100 perpétuo interior..	75'02
4 por 100 amortizable..	88'65
Cubas..	104'50
Banco Hispano Colonial..	54'25
Crédito Mercantil..	49'65
Acciones del Norte..	81'37

R.

Paris 3 Abril 1889 (6 t.)

4 p <sup>o</sup> exterior..	75'75	3p <sup>o</sup> portugués..	66'00
3 por 100 francés..	85'50	Id. Caminos de Hierro de Portugal..	66'00
5 por 100 italiano..	96'20	Id. id. de Alicante..	276'25
Banco otomano..	57'00	Id. id. de Alcantara..	515'00
4 por 100 turco..	15'50	Billetes H. Cuba..	515'00
Obligaciones egipcias..	455'00	Mobiliario español..	142'00
Acciones Panamá..	52'00	Caminos andaluces..	900'00
Id. Norte de España..	372'50	Tharsis..	78'00
Id. Rio Tinto..	298'00	4 p <sup>o</sup> húngaro..	86'81

T. Benard

Tip. de Zacarías Rodríguez, Coso, 61, junto al Teatro Principal.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones Don C. A. Saavedra, Agencia franco-hispano-portuguesa, rue Taitbout, 55, Paris.

# ANUNCIOS.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones Don C. A. Saavedra, Agencia franco-hispano-portuguesa, rue Taitbout, 55, Paris.

## Cultos religiosos

### Santo de hoy.

San Isidoro, arzobispo de Sevilla.

### Santo de mañana.

San Vicente Ferrer.

### Fases de la Luna

Sale el sol 5 h. 42.—Pónese 6 h. 27.—Luna nueva a las 11 y 34 m. de la mañana en Aries. Tronadas con grandes golpes de agua que causan estragos en varias provincias.

### Cultos para hoy Cuarenta horas.

Continúan en Sta. María Magdalena, de seis y media a siete.

### Corte de María

Se hace la visita a Ntra. Sra. de Zaragoza la Vieja, en San Miguel.

### Santo Rosario.

En el Pilar y demás parroquias a las siete.

### Misa de infantes.

En la santa capilla, a las cinco.

Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Ntra. Sra. del Pilar.—A las ocho.

Los domingos y días festivos se celebra misa de once en la iglesia de Ntra. Sra. del Portillo.

✠

**D.ª Nicolasa Casanova y Merino**  
que falleció el día 23 de Marzo 1889.

**R. I. P.**

Sus hijos doña Concepción Ezpeldoy, viuda de M. Laíta, Amalia, Inés, Benigno y Luis Ezpeldoy, hijos políticos, nietos, hermanos y demás familia, suplican a sus relacionados se sirvan encomendarla a Dios y asistir a los funerales que, en sufragio de su alma, se celebrarán en la iglesia parroquial de San Gil Abad el día 5 de los corrientes, a las ocho y cuarto de la mañana, a lo que quedarán reconocidos.  
186 1d

## Espectáculos.

**Teatro Principal.**—Compañía lírico-dramática española.—Función para hoy: La zarzuela en dos actos, titulada: «El salto del pasiego»—A las ocho y media.—Entrada general 75 cént.

**A. A. Olivan e hijo**  
COSO, 32  
**PAPELERIA**  
TIPO-LITOGRAFÍA  
—  
Altas novedades en papelería.  
—  
**PARJETAS DE VISITA**  
las mejores del mundo

### Casa de préstamos

En este establecimiento hay de venta gran surtido en telas y trajes de invierno, mantas, tapabocas, pañuelos, elásticos y unas 700 capas nuevas y usadas de 15 a 75 pesetas, espejos, cómodas, entredoses baratos y de lujo, veladores, lavabos, consolas, sillerías, camas de hierro, colchones, relojes de pared varias clases, despertadores y de sobremesa, de oro y plata para caballero y señora, máquinas de coser, varios pianos, armarios de luna y librería y mesas de escritorio.

En dicho establecimiento se sigue empeñando sobre prendas alhajas, muebles y demás efectos que convengan. También se hacen préstamos a las clases pasivas. Horas de despacho de siete de la mañana a 9 de la noche.

### Libertad, 5

### TTASPASO

Se hace de un taller de cerrajería. En la calle de D. Jaime, núm. 71, darán razón. 181 3s

Se arrienda desde el día la habitación principal de la casa núm. 20 de la calle de la Independencia; en la misma informarán. 183 3s

Verónica, 20, 2.ª, hay una medio oficial de modista que desea colocarse. 2s

Se arriendan juntas ó separadas una habitación y una tienda en la calle de Alfonso I, y una tienda con locales al interior en la calle de Escuelas Pías; darán razón Espez y Mina, núm. 2. 176 3s

Se arrienda desde San Juan en adelante en la calle de Cerdán dos habitaciones y una tienda llamada «La Bandera», pasaje a las Escuelas Pías; San Pablo, 61, darán razón. 179 3s

Antigüedades: telas, alfombras, abanicos y libros etc. y objetos de arte. Siguen las operaciones de costumbre en la antigua y conocida casa «Matriculada» del Paseo, 17, cuarta, al lado del convento de Jerusalén. 181 3p

Folleto de EL DIARIO DE ZARAGOZA  
4 de de Abril 1889.—Núm. 98.

**EL SEÑOR MINISTRO**  
NOVELA FRANCESA  
POR JULES CLARETIE.  
Publicada por el Cosmos editorial. Arco de Santa María 4, Madrid.—Un tomo, 2'50 pesetas.

guien, y una mañana me desperté con la siguiente perspectiva: meterme del todo en el cieno ó hacer lo que hacen muchas: tomar un amante y salvarme por medio del lujo, ya que no podía regenerarme por medio del amor. ¡Bah! el mundo es más tolerante con el éxito que con el arrepentimiento! No se trataba, pues, más que de triunfar, y a fe que... ¡Conocí bien al Duque de Rosas.

—No—baluceó Vaudrey, que vio surgir ante sus ojos la elegante figura del aristócrata español.

—¿No lo oísteis la otra noche.

NUEVO  
**TRATAMIENTO**  
Y CURACIÓNS DE LAS ESPERIMIDADES  
del Estómago y del Pecho, Anemia,  
Diarrea crónica, Pérdida del Apetito, etc.

**VINO DE PEPTONA CATILLON**  
(CARNE ASIMILABLE Y FOSFATOS, PEPTONA FOSFATADA)  
Alimento de los Enfermos que no pueden digerir. Poderoso Reparador de las fuerzas debilitadas por edad, fatiga, fiebres, creencia de los Niños, de las Jóvenes, amantamiento, etc.

PARIS, boulevard Saint-Martin, 3.  
y en todas las Farmacias.  
Aceptada oficialmente en los Hospitales de París y de la Marina.

**INTERESANTE**

Se reciben esquelas y anuncios en la Administración de este periódico hasta las once de la noche para la 1.ª y 4.ª página, y hasta las dos de la madrugada para la 2.ª y 3.ª.

**GRATIS**

Los anuncios de sirvientas y nodrizas se insertarán GRATIS, siempre que no excedan de dos líneas.

**Vino y Jarabe de Dusart**  
CON LACTO-FOSFATO DE CAL

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el **Vino y Jarabe de Dusart** es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos; devuelve el vigor y la actividad a los adolescentes decaídos y linfáticos, y a los que están fatigados por un crecimiento muy rápido. En la Tisis facilita la cicatrización de los pulmones.

Las mujeres embarazadas que recurren al **Vino ó Jarabe de Dusart** soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal enriquece la leche de las Nodrizas y preserva á los niños de la Diarrea y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la Dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

En una palabra, el **Vino y Jarabe de Dusart** despiertan el apetito y las fuerzas de los convalecientes y convienen en todos los casos de extenuación y consunción del cuerpo humano.

Depósito en PARIS: 8, rue Vivienne  
Y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS DE ESPAÑA Y AMÉRICA

**POR UN SISTEMA ESPECIAL**

Enseñanza completa en dos días, de la fabricación, coloración y arreglo de vinos, vinos finos, licores de todas clases, jarabes, cervezas y perfumería, sin necesidad de alambiques ni aparatos; procedimiento instantáneo y sin emplear sustancias nocivas a la salud, garantizando el resultado al análisis. Pudiendo por este método un hombre solo fabricar diariamente 1 000 botellas de diferentes líquidos, sin conocimientos prácticos. El pago de la enseñanza despues de resultados á la práctica. Dirigirse al director del Laboratorio analítico, Claris, 12, principal, Barcelona. 178 3d

**BODEGA DEL COSECHERO**  
**Cipriano Lafuente**

Para mayor comodidad del público, desde hoy se vende su acreditado vino seco, de monte, del acampo del Santísimo, en su habitación, Alfonso I, núm. 21, principal derecha, á 14. rs cántaro. 169 8p

**¡JUVENTUD! ¡BELLEZA!**  
**¡HERMOSURA!**  
**Agua Nacarada**  
**ORTELLS**

Quita las pecas, manchas y granos del rostro sin perjudicar á la salud. Suaviza y devuelve al cutis su primitiva frescura: 2 y 4 pesetas frasco.—Zaragoza único depósito en la perfumería de Fortis, calle de Alfonso I, núm. 27.

**ESPECIALIDAD**  
**EN ESQUELAS DE DEFUNCIÓN**

Se hace toda clase de esquelas de lujo y económicas con prontitud en el establecimiento tipográfico de este periódico.  
Coso, 161 (junto al Teatro Principal).

—Quiero decir que no le he hablado nunca—  
—¿A qué viene hablar del señor de Rosas?  
—El señor de Rosas! me ama. ¡Oh!—exclamó Mariana conteniendo un gesto de Vaudrey—¡Esperad! Decía que me amaba. Es muy rico. ¿Por qué no había de ser la querida de Rosas? ¡Venta por venta, ésa al menos era buena! ¡Y me decidí por Rosas! Para recibirlo dignamente he hecho la locura ésta para un Rosas?—dijo luego estrujando entre sus delicados dedos las facturas que tenía en las manos.

—¿Y... el señor de Rosas? preguntó Vaudrey, que estaba muy pálido.

—¿El?

Mariana se echó á reír.

—¡Se ha ido!.... Ya os lo he contado.... Tal vez ha echo bien, después de todo.... Por un momento lo he sentido.... Pero ¡bah! de todos modos lo hubiese yo despedido.... Sí, señor, sin más ni más. ¡Sin permitirle siquiera que me tocara con la punta de los dedos!

—¿A Rosas?—repitió el Ministro, fijando la mirada en los ojos de Mariana.

—A Rosas—afirmó ella bajando la voz.—Y sabéis por qué lo hubiera hecho?

—¡No!....—contestó Sulpicio temblando.

**AGUA DE LOS CARMELITAS BOYER**

contra la Apoplejia, el Colera, Mareo, Flatos, Desmayos, Indigestiones y vease el prospecto en que cada frasco debe estar envuelto. Exíjase la etiqueta blanca y negra que deben llevar pegada los frascos de todos tamaños. Cuidado con las Falsificaciones.

**Exíjase la Firma de:** 

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS Y BOTICAS.

**SUPERIORES CAFÉS**  
DE  
**MATIAS LOPEZ Y LOPEZ**  
MADRID-ESCORIAL  
**AROMA CONCENTRADO**  
EN ELEGANTES BOTES DE 100 Y 200 GRAMOS

Café molido superior, á. . . . .	2	pesetas los 400 gramos
Puerto-Rico y Caracolillo. . . . .	2'50	»
Puerto-Rico y Moka. . . . .	3	»
Moka puro. . . . .	4	»
Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.		
Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.		

NOTA.—Los botes de café y tapioca de 200 gramos, contienen una sorpresa cada uno.

**De venta en todas las tiendas de ultramarinos de Madrid y provincias**  
Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

**Compañía arrendataria de tabaco**  
**VILLARROYA Y CASTELLANO**  
Únicos representantes en la provincia de toda clase de tabacos, INCLUSO LOS HABANOS Y FILIPINOS.

**HABANOS**  
EXPENDEURIA ESPECIAL.—INDEPENDENCIA, 10.—PALAFOX, 7  
**143 VITOLAS DE LAS MARCAS**

<b>La Flor de Partagás.</b>	<b>La Corona.</b>
<b>Hija de Cabañas y Carvajál</b>	<b>L. Carvajál.</b>
<b>Henry Clay.</b>	<b>Romeo y Julieta.</b>
<b>La Flor de Cuba.</b>	<b>La Excepción.</b>
<b>H. Upmann.</b>	<b>La Española.</b>
<b>La Carolina.</b>	<b>El Aguila de Oro.</b>
<b>La Flor de Murias.</b>	<b>Por Larrañaga.</b>

PRECIOS.—Desde 15 hasta 94 pesetas la cajita de 50 tabacos y sueltos, desde cént. de peseta hasta 1'90 pesetas el cigarro.

Se reciben encargos en el despacho de **Villarroya y Castellano**, Independencia, 10, entresuelo y en el almacén de Tabacos, Palafox.

Hay picaduras de tabaco habano en paquetes de una libra y de media libra y diferentes clases, desde 30 cént. de peseta hasta 60 cada una.

NOTA.—Al que adquiera en almacenes tabacos por valor de más de 500 pesetas se le hará un descuento de 3 por 100.

Correduría de fincas de Nicolás, Muñoz y Compañía, 4 de Agosto, 22.—Se encarga de la compra y venta de fincas y de colocar capitales con hipoteca sobre fincas en esta capital. tiene para la venta varias casas, campos y torres de producto y de recreo, y dinero á módico interés con hipoteca. 147 1s

**VEN**

Administración: PARIS, 8, de Reims, 8.ª  
Gran de-ville.—Afecciones linfáticas, enfermedades de las vías digestivas, infartos del hígado y del vaso, obstrucciones viscerales, cálculos biliares, etc.

Hospital.—Afecciones de las vías digestivas, pasadas del estómago, digestiones difíciles, inapetencia, gastralgia, dispepsia.

Célestins.—Afecciones de los riñones, de la vejiga, mal de piedra, cálculos urinares, gota, diabetes, albuminuria.

Hauterive.—Afecciones de los riñones, de la vejiga, mal de piedra, cálculos urinares, gota, diabetes, albuminuria.

Exigir el nombre del manantial en la capsula.

Las Aguas de estos manantiales se

En Zaragoza: Rios hermanos, Coso, 33.

San Andrés, 6, piso primero, se necesita una muchacha para cocinera que tenga buenos informes. 160 2s

Práctico en farmacia necesita uno en la farmacia de la señora viuda Corralé, Coso, 182. 165 1s

Se necesita una buena cocinera que sepa bien la obligación y tenga que le abone, Alfonso I, 27, duplicado, principal. 182 3s

Se desea un oficial zapatero que lleve cuatro años de oficio, para Borja San Andrés, 6, portero darán razón. 185

—Pues, sencillamente, porque ya no le amaba! Y porque amaba á otro!

La joven había pronunciado lentamente, con acento apasionado, estas últimas palabras, que causaron á Sulpicio la sensación de un estremecimiento delicioso.

—¡Ah!—dijo acercándose más á ella;— ¿era por eso? ¿de veras era por eso, Mariana?

Ella no había dicho á quién amaba; no había hecho más que dejar hablar á sus ojos. Pero Sulpicio se sentía rendido, vencido por el amor, loco por aquella confesión entusiasmada; y sus manos buscaban las de Mariana otra vez, y sus brazos la atrajeron hacia su pecho; sintióse ebrio por el contacto de aquel cuerpo de licioso pegado al suyo, y murmuró mientras sus dedos acariciaban el raso de la bata, el cutis del cuello y los rizos de sus cabellos:

—¿Cómo no queréis que os adore, Mariana mía? ¡Es cierto! ¡No es verdad! ¡Me amáis? ¡Ah! ¡creéis que lo que no ha echo ese buen señor no puedo yo hacerlo?.... Estáis aquí en vuestra casa, en vuestra casa, ¿entendéis Mariana?....

Y añadió pegando sus labios á la incidente oreja de la joven:

—Es nuestra casa.... ¿Queréis que diga en vuestra casa?

Sentía entre sus brazos los estremecimientos que conmovían aquel cuerpo que se apoyaba en el suyo; sus labios erraron de la oreja á la mejilla y de la mejilla á la boca, y allí en un beso largo, frenético, que le producía la lánguida sensación de un desvanecimiento, permaneció un rato, teniéndola estrechada contra el pecho hasta que ella se separó sonriente, encendida, con los ojos húmedos y brillantes y diciendo con extraña expresión:

—¡Ahora ya está firmado el pacto!

Sulpicio no había experimentado jamás, ni aun en las horas de su primera juventud, una sensación tan embriagadora como la que experimenta en aquel instante. Era el completo abandono de sí mismo, el olvido absoluto de todo. Todo lo que era realidad, despidió á poderarse de él encuan to saliese de aquella casa, desaparecía ante la delicia de este sueño delicioso: poseer aquella mujer. Olvidaba la Cámara, el salón de conferencias, aquellas muchedumbres que dominaba desde lo alto de la tribuna, y hasta la misma Adriana, sentada allá junto á un balcón de su palacio, esserándolo impaciente: Lo olvidaba todo, todo. Con esa singular facultad que tienen las personas de impresiones fáciles y fugitivas, le parecía que su horizonte estaba